


**MANUEL J. JÁUREGUI**

*Positiva y aplaudible, la detención de "El Botox" no puede considerarse una acción definitiva que acabará con la extorsión en todo México.*

# Aplauso limonero

**R**econocemos hoy los aciertos, siendo uno y grande la detención del principal extorsionador de limoneros en Michoacán y presunto autor intelectual del asesinato en Apatzingán de Bernardo Bravo: César Sepúlveda, alias "El Botox". Se llevan el mérito la Presidenta Sheinbaum y su Secretario de Seguridad, Omar García Harfuch.

El operativo resultó mayúsculo, demostrando su necesidad y urgencia los bloqueos carreteros de las células de esta organización criminal "en protesta" por la detención de su capo. En teoría, pero habrá que verlo, queda desarticulada la organización extorsionadora de limoneros y productores agrícolas en Tierra Caliente afiliada al CJNG. De suceder, resultará un acto de justicia que sirve como advertencia a los extorsionadores y asesinos de que la era de "Abrazos, no balazos" se acabó.

La acción a favor de la Ley y el Orden es positiva y aplaudible, no obstante, aún es temprano para echar las campanas al vuelo ya que han surgido temas preocupantes. Por ejemplo, que "El Botox" surgió de una escisión de otro grupo criminal capitaneado por Juan José Fariñas "El Abuelo", quien a su vez era cuñado de Martha Laura Mendoza, Alcaldesa morenista recientemente asesinada (ahí en Michoacán).

Sobra decir que "Alcaldesa morenista" (o Gobernador morenista) nunca debe ir ligado al nombre de sujetos que pertenecen al crimen organizado. Falta mucho por hacer

en la depuración de la membresía de Morena, pues frecuentemente se ligan servidores públicos con narcotraficantes extorsionadores, secuestradores y asesinos.

Ese tema se pondrá más álgido conforme se acerquen las elecciones del 2027, sobre todo, con la "Reforma Electoral" que viene, la cual facilitará que los delincuentes se cuelen a los puestos públicos, o que los servidores públicos se tornen delincuentes siguiendo el ejemplo de los Almirantes y hermanos Fariñas de la Marina, capos de una Red Huachicola muy extensa y que movió muchísimo DINERO.

Incitamos tanto al Secretario García Harfuch como a la Presidenta a que, independientemente de la motivación tras las acciones JUSTICIERAS (apaciguar exigencias de EU o por convicción propia), continúen ampliándose y profundizándose. El que le echen guante al "Botox" no es una acción definitiva que acabará con la extorsión en todo México. Pero, como decíamos, SÍ SIRVE DE ESCARMIENTO para los "generadores de violencia". Sin duda esto resulta positivo.

Como positiva –vistos los resultados: conflictos, divisiones y confrontaciones posteriores– parece haber sido la ausencia de nuestra Presidenta en el Foro Económico de Davos, que aparenta haber terminado como Cena de Corsarios. Entonces el marginarnos voluntariamente, como País, acarreó la consecuencia tranquilizadora de que el Secretario de Comercio norteamericano, Howard Lutnick, le lanzara piropos a México

colocándonos como ejemplo de negociar buenos términos en la aplicación de aranceles trumpianos.

Ello al tiempo de que amenazaba a Canadá con un trato menos favorable que el que recibió México. Esto viniendo de un tipo que le calentó el auditorio a Trump afirmando que la globalización había sido un fracaso, que no más libre comercio y que cada quien se rasque con sus propias uñas.

Para este su servidor, entre lo que afirmó el Ogro Naranja y los dichos de Lutnick, el "T-MEC" está agonizante y lo sustituirá un acuerdo bilateral. Uno que posee todos los ingredientes para convertirse en una riña campal en la que Trump y sus peleas nos amenazarán con aranceles draconianos y EXIGIRÁN e impondrán condiciones de todo tipo, económicas, políticas y diplomáticas.

Ejemplo: Trump acaba de afirmar que quiere EN CUBA cambio de REGIMEN ESTE AÑO... ¿Ustedes creen que mientras presiona a los chicos cubanos para acabar con siete décadas de COMUNISMO y ausencia de democracia va a quedarse con los brazos cruzados viendo al Gobierno mexicano enviándole petróleo gratis a Cuba, sosteniendo el régimen represor que Trump busca quitar? ¡Nosotros tampoco!

A este su servilleta le huele que además de ENTERRAR la idiótica política de "Abrazos, no balazos", la 4T tendrá que tirar por la borda muchos OTROS de sus mantras ideológicos impuestos por el Chamán Macuspeño.